

Codelco compra el 10% de Quebrada Blanca y suma hasta 30 mil toneladas de cobre anuales

REACCIÓN. La Sonami expresó su molestia por la venta de Enami asegurando que el proceso se concretó con “una total falta de transparencia”, por lo que solicitarán que “sea profundamente revisado por todas las instancias de control del Estado”.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

Pese a la férrea oposición que manifestaron diversos gremios mineros, la Empresa Nacional de Minería (Enami) informó que finalmente vendió su 10% de participación en la minera Quebrada Blanca a Codelco. El contrato, aprobado en los directorios de ambas empresas estatales, se cerró en US\$ 520 millones, con un pago inicial de US\$ 182 millones, más un segundo monto de US\$ 338 millones que serán pagaderos en un plazo máximo de 120 días.

Sobre los alcances de la transacción, el vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz, aseguró que “significa un acuerdo justo, enmarcado en el plan de sostenibilidad financiera diseñado para mantener las operaciones de la empresa y que permita sanear en parte, la deuda que arrastra por años, ya que de US\$ 740 millones se reduce a US\$ 250 millones”.

El ejecutivo sostuvo además que este es un contrato que “asegura la participación del Estado en Quebrada Blanca y que a Enami le permitirá seguir cumpliendo su rol único de fomento a la pequeña y mediana minería del país”.

MEJORA SU POSICIÓN

Por su parte, el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, dijo que la estrategia de desarrollo y fortalecimiento de la empresa, a través de asociaciones, les permitirá potenciar su posición en el mercado de cobre y de litio y, con ello, “incrementar el aporte de valor que Codelco hace al país”.

“En esa misma línea, agregó, es muy positivo que un activo de este valor se mantenga en manos del Estado (...) seguimos avanzando en posicionar a Codelco como líder mundial en minerales críticos y como el holding minero de Chile, con mayor acceso a activos de gran tamaño, menor riesgo y diversificando las oportunidades”.

PEDIRÁN REVISIÓN

Una visión diametralmente distinta, respecto a la venta, ex-



QB ES UN MEGAYACIMIENTO DE COBRE, QUE CUENTA CON UNA BASE DE RECURSOS DE 10.000 MILLONES DE TONELADAS, CON UNA LEY DE 0,38% DE COBRE.



MÁXIMO PACHECO DE CODELCO E IVÁN MLYNARZ DE LA ENAMI.

presó el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, quien recibió la noticia con “sorpresa” y “mucho molestia”, pues considera que “aquí ha habido una total falta de transparencia (...) manifestamos claramente nuestros reparos o aprehensiones respecto de esta operación en una carta que dirigimos al Presidente el 17 de julio. Recién el 29 de agosto el Ministerio de Minería, por cuenta del Presidente, nos responde, pero sin una respuesta concreta sino que invitándonos a una reunión, a una mesa de trabajo,

cuya primera reunión sería el 27 de septiembre próximo, es decir, prácticamente un mes después de esa respuesta”.

El directivo prosiguió señalando que la noticia “nos demuestra que no había absolutamente ninguna disposición ni voluntad para analizar en profundidad lo que nosotros creíamos que eran algunas objeciones, reparos o dudas que eran más que razonables para esta operación. Ha habido, creo yo, una total falta de transparencia en esto. Nosotros ni siquiera supimos de la citación al directorio”.

“No entrega dividendos aún”

● La ministra de Minería, Aurora Williams, quien preside el directorio de Enami, dijo sobre el acuerdo que “todos los ingresos futuros de la compañía siempre van a ser relevantes siempre y cuando tengamos un presente, y hoy nosotros estamos preocupados del presente de la Enami. Hoy Quebrada Blanca, por razones financieras, no entrega dividendos aún y probablemente los va a entregar muy a futuro y el costo que hay, de esperar esos dividendos, es altísimo, esta es una empresa que tiene una deuda”.

Riesco afirmó además que la venta, incluso, “se ha hecho que los directores guarden absoluta reserva de esta operación y por lo tanto la lo que vamos a hacer nosotros es que vamos a pedir que esto sea profundamente revisado por todas las instancias de control del Estado para cerciorarnos de que se hace efectivamente a un valor justo sin perjuicio para la Enami y además con toda la transparencia requerida en este tipo de análisis”.

MEGAYACIMIENTO

Codelco destacó el acuerdo, pues Quebrada Blanca es un megayacimiento de cobre, que cuenta con una base de recursos de 10.000 millones de toneladas, con una ley de 0,38% de cobre y oportunidades de

crecimiento futuro, lo que refuerza su liderazgo como principal productor mundial de cobre, dado que el 10% de su producción estimada sería atribuible a la Corporación, lo que equivale a un rango de entre 25.000 y 30.000 toneladas de cobre fino por año.

Asimismo, recalcaron que en plena operación de su segunda fase, QB se posicionará dentro de las 20 operaciones con mayor producción de cobre del mundo y a nivel nacional se ubicará como el sexto productor después de Escondida, Collahuasi, El Teniente, Radomiro Tomic y Los Pelambres, considerando sus producciones de 2023.

Entre las características atractivas de la adquisición figuran los derechos de las ac-



Iván Mlynarz
 Enami
 “Significa un acuerdo justo, enmarcado en el plan de sostenibilidad financiera diseñado para mantener las operaciones de la empresa y que permita sanear en parte, la deuda que arrastra por años, ya que de US\$ 740 millones se reduce a US\$ 250 millones”.



Jorge Riesco
 Sonami
 “Manifestamos claramente nuestros reparos o aprehensiones respecto en una carta que dirigimos al Presidente el día 17 de julio. Recién el 29 de agosto el Ministerio de Minería, por cuenta del presidente, nos responde esa carta pero sin una respuesta concreta”.



Máximo Pacheco
 Codelco
 “Seguimos avanzando en posicionar a Codelco como líder mundial en minerales críticos y como el holding minero de Chile, con mayor acceso a activos de gran tamaño, menor riesgo y diversificando las oportunidades”.



Aurora Williams
 Ministra
 “En la medida que resolvamos la deuda (de Enami), sumado al conjunto de instrumentos que estamos aplicando, como capacitación, búsqueda de más fomento para los pequeños mineros, la viabilizamos y eso es lo que miramos. El futuro es posible si hay un presente”.

ciones de Enami en Quebrada Blanca, que habilitarán a Codelco a recibir dividendos preferentes, la no dilución de la participación del 10% ante aumentos de capital, y la capacidad de nombrar dos de los 11 directores en la sociedad. **CB**